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Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil e vinte, às treze horas e trinta 1 

minutos (13h30m), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa 2 

Catarina - CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na modalidade on line 3 

através da plataforma Google Meet. Após o acesso dos participantes na plataforma e 4 

confirmada a transmissão pelo canal do Youtube da SDS, iniciou-se a reunião com a abertura 5 

realizada pela Coordenação do CEDCA sendo este o item primeiro da ordem do dia: Abertura 6 

pela Coordenação. O Coordenador Geral Cléber Paes Alves saúda a todos e também a nova 7 

conselheira Arlene Sousa da Silva Villela que representa a SDS, em substituição à conselheira 8 

Letícia Guimarães Braz desejando que integre este conselho e que juntos possamos fazer 9 

uma bom mandato em prol das crianças e adolescentes.  Informa que esta plenária conta 10 

com oito itens de pauta, conforme materiais previamente divulgados. Passa a palavra aos 11 

demais membros da mesa para as saudações iniciais. A Conselheira Adjunta Maristela se 12 

apresenta, saúda a todos, dá as boas vinda à Arlene e, de modo especial, à Secretária 13 

Executiva que faz um trabalho sempre de muito garbo e competência e, por fim aos 14 

conselheiros para que possam juntos fazer as deliberações todas em prol da criança e do 15 

adolescente. A Conselheira Viviane, como primeira secretária, se apresenta e explica seu 16 

papel nesta plenária, colocando-se à disposição. Por fim, a segunda secretária Tamiris se 17 

apresenta e saúda a todos. A primeira secretária Viviane solicita a palavra para 18 

complementar a apresentação da segunda secretária explicando o papel importante que 19 

exerce durante as plenárias virtuais, realizando o apoio ao chat do YouTube, de forma a 20 

garantir a interlocução necessária com o público em geral que pode se manifestar pelo chat. 21 

Destaca ser importante este esclarecimento, visto que o CEDCA já foi questionado sobre a 22 

participação da sociedade nas plenárias que devem ser públicas. A Secretária Executiva 23 

Juliana também se manifesta apresentando-se e informando que já temos o quórum 24 

necessário para as deliberações previstas para o dia. O Coordenador lembra algumas 25 

orientações para a realização das votações e a forma como o público em geral pode se 26 

manifestar. Passa então a palavra a Secretária Executiva Juliana para apresentar as 27 

justificativas de faltas, sendo este o segundo ponto de pauta. São apresentadas as 28 

justificativas do Conselheiro Claudio Luiz Orço (UNOESC) devido à participação no XIV 29 

encontro de Conselheiros Municipais de Educação de SC; dos representantes da SAP, Zeno 30 

Augusto Tressoldi e Simone Rocha da Silva em virtude de demandas da Secretaria. Após as 31 

apresentações de justificativas, o Coordenador Cleber, passa para o terceiro ponto de pauta: 32 

aprovação da Ata da Plenária Anterior. A ata da Plenária Extraordinária de 17 de agosto de 33 

2020, elaborada pela Conselheira Viviane Silva da Rosa, foi encaminhada para os emails 34 

dos/as Conselheiros/as no dia 16 de setembro de 2020, sendo que os Conselheiros/as 35 

tinham até o dia 23, às 16h para enviarem suas contribuições. Como não houve 36 

contribuições, considera-se aprovada a ata da plenária do dia 17 de agosto de 2020. Ainda 37 

sobre este ponto da pauta, informo que na Plenária Ordinária de Outubro teremos a 38 

apreciação de duas atas: a da plenária ordinária de agosto e a do dia de hoje. Logo a seguir, 39 

o Coordenador passa para o quarto ponto de pauta: apreciação e deliberação do parecer 40 

conjunto elaborado pela comissão de políticas públicas, capacitação e formação – CPP e 41 

comissão de normas – CON, a respeito do projeto de lei complementar nº 0003.0/2019. 42 

Cabe historicizar que no dia 02 de setembro de 2020 a Consultoria da SDS encaminhou o 43 

Processo SCC 12528/2020 ao CEDCA solicitando manifestação do Conselho a respeito do 44 
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Projeto de Lei Complementar nº 0003.0/2019, de origem parlamentar, que “Altera a Lei 45 

Complementar nº 170 de 1998, que ‘Dispõe sobre o Sistema Estadual de Educação’ a fim de 46 

incluir a previsão da educação domiciliar”. Diante do prazo de 07 dias para manifestação do 47 

Conselho, a Coordenadoria do CEDCA realizou o encaminhamento à Comissão de Políticas 48 

Públicas, Capacitação e Formação – CPP em 03 de setembro de 2020 solicitando a 49 

manifestação da Comissão até o dia 09 de setembro de 2020. Ao receber a demanda do 50 

referido processo a Comissão de Políticas Públicas, Capacitação e Formação avaliou por bem 51 

incluir a Comissão de Normas nas discussões. Os representantes de ambas as Comissões se 52 

reuniram virtualmente em 08 de setembro de 2020 para elaboração do parecer que foi 53 

encaminhado aos/às Conselheiros/as em 16 de setembro de 2020, para leitura prévia. Antes 54 

de convidar as Coordenadoras da Comissão de Políticas Públicas, Capacitação e Formação e 55 

da Comissão de Normas para pronunciarem-se sobre o trabalho conjunto desenvolvido pelas 56 

Comissões, registra-se que em virtude do prazo concedido, o referido parecer foi juntado ao 57 

Processo SCC 12528/2020 em 09 de setembro de 2020, haja visto que este era o prazo limite 58 

para envio do parecer. Contudo, e por se tratar de uma manifestação do CEDCA, faz-se 59 

necessário a deliberação da Plenária. A Conselheira Sandra se apresenta e explica como 60 

aconteceu a organização das comissões, avaliando como o CEDCA elaborou o Parecer. 61 

Destaca a importância deste documento e solicita a atenção de todos para esta temática tão 62 

delicada quanto a educação de nossas crianças. A conselheira Viviane, na função de relatora 63 

da CPP, se manifesta em nome da Coordenadora Graziela que não estava presente na 64 

reunião. Destacou o prazo curto para a discussão de uma temática tão importante,  mas que 65 

o trabalho das comissões se ateve a buscar uma justificada na perspectiva de vários olhares 66 

e ângulos, seja a partir da legislação da educação e do ECA, mas também de outras 67 

discussões importantes como a representação do espaço escolar como um espaço de 68 

proteção e auxílio ao SGD na identificação de violências; abordou ainda a realidade vivida 69 

neste período pandêmico no qual a escola tem feito falta e como tem sobrecarregado as 70 

famílias e outros aspectos que podem ser observados no parecer. Avalia por fim que, mesmo 71 

com o curto prazo, o trabalho árduo das comissões resultou num parecer já encaminhado à 72 

Consultoria Jurídica desta secretaria e que agora é colocado em apreciação ad referendum 73 

nesta plenária.  A Conselheira Maristela, membro da CPP, agradece o empenho de todos e 74 

manifesta a importância de valorizar e confiar no trabalho realizado pelas comissões, 75 

avaliando que não encontra dificuldades para a aprovação do documento. O Conselheiro 76 

Daniel se manifesta para dizer que lhe chamou atenção o trabalho completo que foi 77 

realizado pelas comissões, entrando em questões para além da inconstitucionalidade do 78 

projeto, como a convivência familiar e comunitária, entre outros e parabeniza pelo trabalho 79 

realizado. Não havendo mais interesse de manifestação, é colocado em votação o Parecer 80 

conjunto. Após as devidas conferências, o parecer é aprovado por unanimidade e feito os 81 

devidos esclarecimentos quanto aos trâmites do processo, a pedido da Conselheira 82 

Maristela.  Em seguida, o Coordenador Cleber aborda o Item 5 da pauta referente à XI 83 

Conferência Estadual Dos Direitos Da Criança e do Adolescente. Iniciamos o ponto de pauta 84 

comunicando que o Projeto aprovado pelo CEDCA, em 17 de agosto de 2020, referente a 85 

contratação do serviço de relatoria para a XI Conferência Estadual dos direitos da Criança e 86 

do Adolescente, a ser custeado com os recursos do FIA Estadual, foi encaminhado pela 87 
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Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social por meio de dispensa de licitação, publicada 88 

em Diário Oficial do Estado 89 

nº 21.354 de 16 de setembro de 2020. A dispensa de licitação tem como contratada a 90 

Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC a qual caberá prestar o serviço de 91 

relatoria e apoio operacional à execução da XI Conferência Estadual e resultará em despesa 92 

total no valor de R$ 68.400,00 (Sessenta e oito mil e quatrocentos reais) Todo o processo de 93 

contratação da relatoria consta no processo SST 00001682/2020, encaminhado aos 94 

Conselheiros e Conselheiras em 17 de setembro de 2020, para leitura prévia. Registra-se que 95 

em 16 de setembro de 2020 a Coordenadoria do CEDCA, a SDS e a UDESC reuniram-se a fim 96 

de alinhar os encaminhamentos necessários à contratação da Instituição. No dia 18 de 97 

setembro de 2020 a Comissão Organizadora da XI Conferência Estadual dos Direitos da 98 

Criança e do Adolescente teve sua primeira reunião com a UDESC, ocasião na qual 99 

organizou-se a entrega da documentação remetida pelos municípios catarinenses por meio 100 

dos Conselhos Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente. A UDESC já está de 101 

posse dos relatórios das etapas municipais e já trabalha na sistematização das propostas. 102 

Convida o Conselheiro Miller Domingues Lopes, coordenador da Comissão Organizadora da 103 

XI Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, para fazer uso da palavra e 104 

apresentar orientações e demais encaminhamentos da Comissão. O Conselheiro Miller 105 

saúda a todos e inicia sua fala com os informes referentes a este evento tão importante e 106 

com uma característica tão peculiar devido a este momento da pandemia. Aborda 107 

principalmente definições após a última reunião com a UDESC. A Primeira delas é sobre a 108 

organização e cronograma da Conferência. A organização em eixos e momentos para as 109 

votações. A plenária final será ao vivo para a apresentação das propostas mais votadas, e a 110 

delegação escolhida para a etapa nacional. Informa ainda a parceria da Comissão de Normas 111 

na organização do Regimento Interno e agradece a conselheira Sandra em nome de todos. 112 

Registra que a comissão encerrou o prazo para receber os documentos solicitados aos 113 

CMDCAs, que passa agora à UDESC para o trabalho prévio de organização da relatoria. 114 

Porém está recebendo ainda os vídeos de delegados interessados a se candidatarem à etapa 115 

nacional. Faz destaque à importância de envio dos e-mails pessoais dos indicados pelos 116 

municípios, pois todo o acesso à plataforma de conteúdos e votação será liberado pelo 117 

cadastro de e-mails. Solicita apoio dos CMDCAs para garantir o e-mail aos adolescentes. O 118 

Conselheiro Daniel repassa um pouco da sua experiência com as ferramentas propostas para 119 

uso durante esta conferência e reforça a solicitação de ajuda dos CMDCAs para auxiliar na 120 

garantia de acesso aos e-mails dos indicados. Avalia que neste novo formato ganha-se muito, 121 

pois será possível participar de todos os eixos e fundamentar sua participação, pois o tempo 122 

para as discussões será mais amplo do que numa proposta presencial. A Secretária Juliana 123 

reforça que todas as informações de cadastro e o passo a passo de como realizar será 124 

enviado aos municípios. Continuando, o Conselheiro Miller reforça que os conselheiros 125 

estaduais receberão nos próximos dias as informações sobre a participação na conferência e 126 

sobre a função de moderadores dos fóruns de debates que caberá a este grupo. Pede então 127 

que fiquem atentos ao e-mail e respondam o quanto antes com suas manifestações. Finaliza 128 

sua fala, colocando-se a disposição para solucionar dúvidas que surgirem. O Coordenador 129 

Cleber retoma a fala agradecendo e parabenizando o empenho de todos os conselheiros e a 130 

parceria da SDS, através de técnicos dos diversos setores, que não medem esforços para a 131 
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realização desta conferência que, sem dúvida, será um marco para o nosso estado. A 132 

Conselheira Viviane registra a presença da servidora da COJUR Adriana Bernardi, 133 

agradecendo em nome dela, a parceria deste setor. O Coordenador destaca o carinho e 134 

atenção desprendido pela servidora sempre que o CEDCA aciona o apoio jurídico da SDS e 135 

passa a palavra à servidora que agradece e ressalta a disposição da referida consultoria na 136 

luta pelos direitos das crianças e adolescentes catarinenses.    Passa em seguida para o item 137 

seis (6) – Apreciação e deliberação do plano de aplicação do FIA 2021. Lembrando que em 08 138 

de setembro de 2020 a Coordenadoria do CEDCA solicitou que a Comissão de Orçamento e 139 

Finanças –COF elaborasse proposta de Plano de Aplicação do FIA para o exercício de 2021 a 140 

ser submetido à deliberação em Plenária Ordinária de Outubro. Em 14 de setembro de 2020 141 

a Comissão de Orçamento e Finanças reuniu-se para tratar de suas prioridades de trabalho e 142 

discutir o encaminhamento referente ao Plano de Aplicação 2021. Finalizada, a proposta de 143 

Plano de Aplicação do FIA para 2021 foi encaminhada pelo Coordenador da Comissão para 144 

apreciação e deliberação desta plenária. Registra-se que a proposta, a ser deliberada na 145 

sequência, foi encaminhada aos Conselheiros e Conselheiras em 17 de setembro de 2020, 146 

para leitura prévia, seguindo sempre o prazo regimental. Convida, por fim, o conselheiro 147 

Daniel Neves Damiani, coordenador da Comissão de Orçamento e Finanças para apresentar 148 

a proposta elaborada pela Comissão. Daniel saúda a todos novamente e faz um pequeno 149 

relato lembrando as ações anteriores quanto ao Plano de Aplicação de 2020. Contudo, para 150 

este plano de Aplicação para 2021 o trabalho foi completamente diferente e muito tranquilo, 151 

visto que o Conselho já havia elaborado o seu Plano de Ação. Por isso, a comissão foi além e 152 

já estabeleceu, inclusive, os percentuais de recursos para cada prioridade de ação e, 153 

baseados numa perspectiva de arrecadação e do superávit, dividiu o orçamento nas 154 

subações. Cientes de que talvez seja necessário fazer adaptações com a equipe técnica da 155 

SDS, sugere que nesta plenária seja analisada as despesas, que estão relacionadas ao Plano 156 

de Ação, sem nos ater as Subações que serão revisadas posteriormente com base na LOA do 157 

Estado. A Conselheira Maristela questiona se poderia haver futuramente algum 158 

impedimento em votar sem a recomendação das subações. O Conselheiro Daniel esclarece 159 

que a retirada dessas subações da votação agora é justamente para evitar problemas futuros, 160 

pois é preciso alinhar em ações macros de forma a garantir a dotação orçamentária da LOA. 161 

Após os esclarecimentos, Maristela se sente contemplada e agradece, informando estar 162 

segura para a votação. O Coordenador Cleber se manifesta buscando fazer um comparativo 163 

de forma a esclarecer que este é apenas um detalhe contábil, mas o importante é a votação 164 

das propostas de ações e percentuais. Técnica da SDS Renata Caminha Bradacz se manifesta 165 

lembrando que se trata de ajustes contábeis, mas não haverá prejuízo de valores e previsões. 166 

O Conselheiro Valdir também se manifesta lembrando de que talvez seja necessário ajustes 167 

ao longo do caminho, principalmente neste momento de pandemia. Destaca a importância 168 

da flexibilidade do orçamento. Daniel destaca que caberá à equipe técnica fazer os ajustes 169 

contábeis necessários e que cabe ao CEDCA prever o Plano de Aplicação, alinhado com o 170 

Planejamento de Ações para o ano de 2021. Por fim, lembra a previsão de uma reserva de 171 

contingência nos recursos do FIA. Não havendo mais interesse de discussões, a matéria é 172 

colocada em deliberação, através da manifestação dos conselheiros no chat, conforme 173 

previamente orientados, ou seja, informando nome, instituição, se são titulares ou suplentes 174 

e a manifestação do voto. Após as conferencia dos votos, o Plano de Aplicação do FIA para o 175 
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exercício 2021 é aprovado por unanimidade. A Coordenadora Adjunta Maristela pede a 176 

palavra para enaltecer o crescimento e amadurecimento deste conselho, com comissões tão 177 

comprometidas e  eficazes que, junto com o apoio técnico realizam suas tarefas de forma 178 

tão pedagógica que nos esclarecem dúvidas trazendo a tranquilidade necessária para cada 179 

deliberação. Neste caso, agradece o apoio das técnicas Renatas e do Gestor do FIA Esmael 180 

que estão sempre nos apoiando. A técnica Renata Roseli Sagas da Silva agradece em nome 181 

da GEPLA a oportunidade e registra que o Gestor está acompanhando todo o trabalho, mas 182 

desculpa-se por não estar presente neste momento da fala. Coloca a equipe a disposição e 183 

ressalta a importância deste alinhamento com o CEDCA para alcançar os objetivos. A técnica 184 

Renata Caminha Bradacz também faz sua manifestação, agradecendo e colocando a equipe 185 

à disposição. Ressalta a importância desta parceria e trabalho em equipe para realmente 186 

alcançar as crianças e adolescentes.  Finalizada esta pauta, passa para o próximo item, sete 187 

(7), referente ao Momento das Comissões. Inicialmente chama a Conselheira Sandra Regina 188 

Medeiros Nazário para socializar os trabalhos da Comissão de Normas – que inicia saudando 189 

a nova conselheira Arlene que fará parte desta Comissão, relembra que o grupo está 190 

trabalhando na reelaboração da Lei do CEDCA e explica a metodologia utilizada pela 191 

comissão. Justifica que por conta dos trabalhos paralelos de apoio à Conferência, esta 192 

prioridade andou em ritmo mais lento, visto que alguns representantes da comissão de 193 

normas fazem parte da Comissão Organizadora. Pede o envolvimento de todos que fazem 194 

parte desta comissão para finalizar as demandas que são tão importantes. O Coordenador 195 

Cleber, que também faz parte desta comissão, reforça a fala da coordenadora da CoN e 196 

agradece a parceria da COJUR. Dando continuidade, o coordenador Daniel Neves Damiani é 197 

chamado para socializar os trabalhos da Comissão de Orçamento e Finanças – COF que inicia 198 

sua fala lembrando que a COF recebeu basicamente três prioridades. A primeira e segunda 199 

já foram atendidas, esta última com a votação unânime de hoje como uma coroação do 200 

trabalho da comissão, o que muito lhe alegra. Agora falta a terceira prioridade e, a seu ver o 201 

maior e mais importante desafio, que é elaborar um modelo de lançamento de edital de 202 

projetos de forma a levar recursos e ajuda as crianças e adolescentes de nosso estado. 203 

Destaca que o trabalho é elaborado por conselheiros que nem sempre tem a experiência 204 

técnica necessária para executar tarefas mais administrativas e agradece ter feito parte da 205 

Comissão da Conferência e adquirido expertises com o Termo de Referência da Relatoria. 206 

Para dar conta desta tarefa, a COF se organizou em duas frentes de trabalho e passa a 207 

esclarecer a metodologia de trabalho de cada uma destas frentes. Registrando inclusive a 208 

realização de reunião de alinhamento com o CEDCA do Paraná sobre a situação de uso de 209 

um banco de Projetos. Informa que em breve pretende trazer essas discussões para 210 

socializar com os demais e aproveita para convocar a parceria da CoN para verificar a 211 

legalidade e amparo jurídico para esta ação. No retorno à palavra o Coordenador Geral 212 

Cleber enaltece os trabalhos das comissões. Como Coordenador Zeno, da CAS não estava 213 

presente, passou-se a palavra à Conselheira Viviane, relatora da CPP para, em nome da 214 

Coordenadora Grazy, fazer o relato do trabalho desta comissão. Relembra as três 215 

prioridades de trabalho da CPP, informando que as três frentes já estão em andamento 216 

dentro da CPP, relembrando o que já foi exposto sobre cada uma. Apresenta o resultado da 217 

última reunião, na qual se previu uma primeira reunião para outubro entre a empresa que 218 

realizou o diagnóstico, a PAINEL, e a COJUR para analisar o contrato e a possibilidade de 219 
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finalizar o plano.  O Cronograma foi refeito ampliando prazos até o mês de maio, quando 220 

finaliza o trabalho desta gestão. Lembra que os trâmites para a Escola de conselhos devem 221 

ser retomados, após a primeira reunião. E por fim, sobre a Participação de Adolescentes 222 

informa a necessidade de articular as ações com a comissão de normas, pois precisa garantir 223 

a previsão desta participação na Lei do CEDCA e Regimento Interno, tarefas da CoN. E para 224 

isso, pretende alinhar uma reunião para o mês de outubro. Por fim, a comissão aponta ainda 225 

a necessidade de marcar uma reunião com a COF para finalizar o projeto do Protagonismo 226 

Juvenil que está previsto em nosso Plano de Ação para 2021, alinhando com a participação 227 

de adolescentes no CEDCA. Finalizando esta pauta, o Coordenador Cleber aproveita para 228 

fazer o convite para aqueles que ainda não se empenham no trabalho das comissões a 229 

priorizarem em seu tempo esta efetiva participação. A Conselheira Viviane pede a palavra 230 

para complementar esta fala destacando que o trabalho principal do CEDCA está nas 231 

comissões e um pouquinho da dedicação de cada um e cada uma é o que solicitamos em 232 

nome de nossas crianças e adolescentes. Por fim, lembra que a construção é coletiva e que 233 

somos nós, juntos, que compomos o CEDCA. O Coordenador Cleber retoma a fala e analisa 234 

que a plenária é a externalização do trabalho das comissões para toda a sociedade. Por fim, 235 

passa a palavra à Juliana para repasse dos Informes, finalizando a pauta com o item oito (8). 236 

Juliana pede a compreensão de todos, pois são muitos informes e deve levar algum tempo. 1) 237 

Sobre a substituição de representantes no CEDCA informamos que foi publicado em diário 238 

oficial do estado do dia 22 de setembro de 2020 a nomeação de ARLENE SOUSA DA SILVA 239 

VILLELA em substituição de Letícia Guimarães Braz. A Conselheira Arlene passa a ser a 240 

representante titular da SDS. Informamos ainda que o Fórum Catarinense pelo Fim da 241 

Violência e Exploração Sexual Infanto Juvenil solicitou em 21 de setembro de 2020 a 242 

substituição de sua representação no CEDCA. Após publicação em diário oficial do estado 243 

GIOVANA MARIA WEBER ZANDONÁ representará o Fórum na condição de titular e a já 244 

conselheira Rosely Steil passará a ser representate suplente da Instituição. Registra-se assim, 245 

o desligamento de Lizandra Vaz Salvadori do CEDCA. 2)Manifestação da SES no processo SST 246 

00001492/2020, no qual o CEDCA faz consulta sobre o fechamento da emergência pediátrica 247 

do Hospital Regional de São José. Em resposta consta no processo a manifestação do Diretor 248 

do HRSJ com as seguintes informações: A Emergência Pediátrica do Hospital Regional de São 249 

José – HRSJ constitui-se em uma porta de atendimento de baixa complexidade não 250 

realizando internações ou atendimentos de especialidades ou alta complexidade, tendo sido 251 

idealizada em um período onde não havia estruturação das redes de saúde municipais. A 252 

origem dos pacientes atendidos no HRSJ são 90% dos Municípios de São José e Palhoça. Foi 253 

realizada reunião para debater o tema de fechamento com esses municípios, os quais 254 

afirmaram que estariam preparados para um eventual fechamento, pois possuem uma rede 255 

de saúde estruturada para tal atendimento. Devido a pandemia o número de atendimentos 256 

na Emergência Pediátrica diminuiu, sendo realizado em torno de 15 a 20 pacientes por dia, 257 

totalizando, menos de 1 paciente/hora. Se houver a decisão de fechar esse serviço vem por 258 

necessidade de ampliar serviços de alta complexidade que possuem demandas reprimidas. 259 

Está em estudo a abertura de Unidade Rim, para ofertar hemodiálise aos pacientes do 260 

Estado. Também está em Estudo à criação de um novo Centro Cirúrgico, ampliando ainda 261 

mais a capacidade cirúrgica do Hospital. A intenção é trocar um serviço de Baixa 262 

Complexidade que, atualmente, também é oferecido pelos Municípios, por uma oferta de 263 
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serviços de Alta Complexidade, que somente são ofertados pelo Estado, onde também há 264 

demanda de pacientes de todos os municípios. Após decisão final de fechamento da 265 

Emergência Pediátrica, o que ainda não ocorreu, será comunicado oficialmente ao CRM e 266 

demais Órgãos competentes. Esse comunicado deve ser emitido, pelo menos, 30 dias antes 267 

do fechamento. 3) Manifestação da SES no processo SST 1737/2020 no qual o CEDCA 268 

encaminha à Secretaria a Recomendação conjunta dos Conselhos Nacionais de Saúde, 269 

Direitos Humanos e dos Direitos da Criança e do Adolescente nº 001, de 04 de agosto de 270 

2020 que recomendam medidas em sentido contrário à regulamentação do acolhimento de 271 

adolescentes em Comunidades Terapêuticas (CTs). Em resposta a Superintendente de 272 

Planejamento em Saúde Carmem Regina Delziovo, Diretora de Atenção Primária à Saúde 273 

Jane Laner Cardoso e a Responsável pela área Técnica de Saúde Mental Patrícia Oliani 274 

informam que a Secretaria de Estado da Saúde está ciente e promovendo o 275 

acompanhamento da matéria, cuja regulamentação se dará em âmbito federal. 4) 276 

Manifestação da SAP no processo SST 00001734/2020 no qual o CEDCA encaminha à 277 

Secretaria a Manifestação do CONANDA em apoio ao Projeto de Lei nº 3668 de 2020 ,sobre 278 

garantias a adolescentes em cumprimento de medidas socioeducativas no contexto da 279 

pandemia e Recomendação Conjunta dos Conselhos Nacionais de Saúde, dos Direitos 280 

Humanos e da Criança e do Adolescente nº001 que recomendam medidas em sentido 281 

contrário regulamentação do acolhimento de adolescentes em Comunidades Terapêuticas 282 

(CTs). Em resposta a Gerência de Apoio Sociopedagógico e Saúde deste Departamento do 283 

DEASE responde que: A rotina pedagógica das Unidades Socioeducativas sofreram 284 

alterações em decorrência da publicação da PORTARIA Nº 193/GABS/SAP, e as que a 285 

prorrogavam, o qual determinava a suspensão da atividade educacional no Sistema Prisional 286 

e Socioeducativo do Estado de Santa Catarina visando minimizar os riscos de contaminação 287 

pelo Covid-19 no interior das Unidades. Diante da necessidade de garantir a oferta das 288 

atividades educacionais, em conformidade com as normativas vigentes foi elaborado pelas 289 

equipes da Secretaria de Estado da Administração Prisional e Socioeducativa/SAP, da 290 

Educação/SED e da Saúde/SES um Protocolo para retomada as aulas no formato de 291 

educação à distância por meio de material impresso. As escolas juntamente com as 292 

Unidades Socioeducativas ficarão responsáveis pelo planejamento curricular e execução 293 

destas ações seguindo as orientações destes órgãos, promovendo as adequações 294 

pedagógicas necessárias para a manutenção do vínculo escolar dos adolescentes/jovens, 295 

durante o período de afastamento social. Quanto à adoção de medidas relacionadas aos 296 

cuidados e protocolos de prevenção, o DEASE repassou os equipamentos de proteção 297 

individual para utilização das equipes e dos socioeducandos, bem como as recomendações 298 

quanto à utilização destes e de como atuar em situações de suspeita de contágio do COVID-299 

19. A SAP pela Sala de Situação desenvolveu fluxos de trabalho para o monitoramento dos 300 

casos suspeitos e/ou positivados pela Covid-19, atendendo as normatizações da vigilância 301 

epidemiológica, SES e Decretos Governamentais. Todos os procedimentos e normativas 302 

adotados foram oficialmente comunicados ao Poder Judiciário, Ministério Público, 303 

Defensoria Pública e familiares e seguem os preceitos estabelecidos em Nota Técnica 304 

Conjunta n.º 019/2020 emitida pela Diretora de Vigilância Sanitária, SES e SAP. 305 

Também houve alteração na realização das visitas presenciais que foram suspensas por meio 306 

da Publicação da Portaria nº 191/2020/GABS/SAP visando preservar o vínculo familiar foi 307 



 

 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 
 

 

ATA DA 7ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CEDCA 

24 de Setembro de 2020 

 

Rua: Dr. Fúlvio Aducci nº 767 – Bairro Estreito – Florianópolis- SC - CEP 88.075-001 

E – mail: cedca@sst.sc.gov.br - Fone: (048) 3664-0617 

publicada a Portaria n° 255/2020/GABS/SAP que institui as visitas virtuais nas Unidades 308 

Socioeducativas. Por fim, informa que a SAP por meio do Dease vem cumprindo com todos 309 

os procedimentos que possibilitam o cumprimento das garantias dos direitos aos 310 

adolescentes em cumprimento de medida socioeducativa e com as Recomendações dos 311 

Conselhos Nacionais de Direitos Humanos das Crianças e Adolescentes. 5) Compartilhou-se o 312 

Ofício-Circular CEDCA 011/2020 que encaminha a lista referente ao primeiro repasse aos 313 

Fundos dos Direitos da Criança e do Adolescente emitida pela Secretaria da Receita Federal 314 

do Brasil e informa que o cadastramento do Fundo dos Direitos da Criança e do Adolescente 315 

será prorrogado até o dia 15 de outubro de 2020. Compartilhou-se a Nota Pública do 316 

CONANDA contrária ao PL nº4.414/2020 que propõe "alterar a Lei no 8.069, de 13 de julho 317 

de 1990, para dispor sobre regras de adoção a serem adotadas em situações de pandemia 318 

ou calamidade pública". 6) Participação do CEDCA no Seminário Marco Legal da Primeira 319 

Infância e os Conselheiros e Tutelares em Santa Catarina em 31/08. Participação do CEDCA 320 

no lançamento da Orientação Técnica sobre o Serviço de Acolhimento em Família 321 

Acolhedora em 08/09. Participação do CEDCA em reunião com os demais Conselhos 322 

Estaduais e CONANDA, em 11/09, para discussão da Conferência Nacional e representação 323 

dos Estados no Comitê de Participação Adolescente. E acrescenta que ainda ontem 324 

chegaram novas informações sobre esta participação que serão compartilhadas com as 325 

comissões CoN e CPP . Por fim, que a Conselheira Tamiris está representando o CEDCA no 326 

Fórum Nacional sobre Letalidade Infantojuvenil organizado pela Secretaria Nacional dos 327 

Direitos da Criança e do Adolescente (SNDCA) que está acontecendo, no período da manhã, 328 

e entre os dias 23 a 25 de setembro de 2020. Sendo esses os informes, o Coordenador 329 

Cleber agradece a Secretária Executiva Juliana e esclarece ao público que nos acompanha 330 

que os processos citados são públicos e podem ser acompanhados no sistema de Governo 331 

chamado SGPe. Reforça a importância dos conselheiros que representam o CEDCA em 332 

eventos e grupos externos preencherem o formulário com as principais informações a fim de 333 

socializar o que foi tratado na representação. A Conselheira Viviane pede a palavra para 334 

reforçar a importância de continuar acompanhando a situação do fechamento do 335 

atendimento a crianças no Hospital Regional de São José. E ainda traz mais um informe 336 

sobre o Concurso Cultural do FETI/SC e FOCAP que contará com a participação do CEDCA no 337 

grupo de Jurados. A Conselheira Sandra pede a palavra para externalizar a tristeza com a 338 

saída da Conselheira Lizandra deste conselho. Destaca que ficou claro a todos que não foi de 339 

interesse da Lizandra esta saída e que a mesma sempre se empenhou com dedicação às 340 

tarefas deste conselho. Sua fala foi no sentido de registrar o quanto o CEDCA perde com esta 341 

saída, mas de forma alguma desmerecer as demais conselheiras que agora representam a 342 

instituição. Sandra recebeu vários apoios no chat por sua fala, demonstrando que os demais 343 

conselheiros também concordaram com o necessário registro em ata. Finaliza com a 344 

esperança de que logo a Lizandra possa retornar à composição do CEDCA. Cleber também 345 

registra uma gratidão pública por sua participação e envolvimento neste conselho. Neste 346 

momento passa aos demais membros da Mesa Coordenadora para suas considerações finais 347 

A Coordenadora Adjunta Maristela inicia sua fala sobre a presença marcante desta 348 

conselheira que sai e registra as boas vindas da nova conselheira que assume em seu lugar. 349 

Faz uma comparação com os ensinamentos sobre família acolhedora e por fim com a ação 350 

do CEDCA como um barco onde juntos, continuamos navegando, independentemente dos 351 
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obstáculos. A Conselheira Viviane inicia sua fala agradecendo o empenho de cada um e cada 352 

uma, pois as comissões apresentaram um mês de efetivo trabalho. E finaliza sua fala de 353 

incentivo à espera da Conferência que acontecerá em breve. A Conselheira Tamiris fala em 354 

seguida também sobre a importância da Conferência e a vivência de superação enquanto 355 

grupo que organizou este processo. A Secretária Juliana também é chamada a se manifestar, 356 

destacando o que a Conselheira Tamiris abordou sobre a superação desta Comissão e 357 

agradece a todos. Cleber retoma a palavra e como último aviso lembra que nossa XI 358 

Conferência Estadual DCA em SC acontece de 12 a 16 de outubro e deseja uma excelente 359 

conferência deixando como recado final que quando nos dispomos, sempre temos o que 360 

aprender. Com esta expectativa de muito aprendizado, construção coletiva e gratidão, 361 

finaliza esta reunião plenária contando com a participação de todos neste evento. Por fim, 362 

cabe-nos registrar que estiveram presentes nesta plenária os /as Conselheiros/as: Rosane 363 

Cristina Jacques (Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca – SAR), Arlene Sousa da Silva 364 

Villela (Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social – SDS), Cleber Paes Alves (Casa Civil), 365 

Viviane Silva da Rosa (Secretaria de Estado da Educação-SED), Daniel Neves Damiani 366 

(Secretaria de Estado da Fazenda-SEF), Halei Cruz (Secretaria de Estado da Saúde - SES), 367 

Luciana Helena dos Santos e Verônica Bem dos Santos (Secretaria de Estado da Segurança 368 

Pública – SSP), Erasmo Marchi e Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros do Brasil), 369 

Tamiris Moreira Espindola (Centro Cultural Escrava Anastácia), Miller Domingues Lopes 370 

(Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares – ACCT), Maristela Cizeski e Salete 371 

Luciana de Oliveira Luciano (Pastoral da Criança), Siliane Bremand Ulysse (Associação dos 372 

Imigrantes de Santa Catarina), Sandra Regina Medeiros Nazário (Fundação Educacional 373 

Joanna de Angelis). Participaram da reunião as técnicas da SDS Adriana Bernardi, Renata 374 

Caminha Bradacz e Renata Roseli Sagas da Silva, e ainda a Secretária executiva Juliana 375 

Terezinha Martins. 376 


